

Protokoll des Deutschen OWASP Chapter Meetings am 13.11.2017

Zeit: 13. November 2017, 14:00 Uhr – 17:15 Uhr

Ort: Unperfekthaus, Essen

Protokoll: Michael

1 Begrüßung

- Begrüßung durch Tobias
- Kurze namentliche Vorstellung aller Teilnehmer
- Teilnehmer: Tobias Glemser, Achim Hoffmann, Manuel Schneider, Michael Schäfer, Christian Dresen, Björn Kimminich, Ingo Hanke, Dirk Wetter, Bastian Braun, Jan Wolff, Henrik Willert, Bernhard Gröhling, Martin Johnes, Torsten Gigler, Hartwig Gelhausen, Kai Jendrian, Christian Becker, Sven Schlüter, Simon Bieber, Boris Hemkenmeier, Ralf Reinhardt

2 OWASP Top Ten 2017 – Deutsche Version

- Torsten stellt kurz aktuellen Stand bei der Englischen Version vor, Veröffentlichung steht kurz bevor
- Torsten erklärt sich bereit die weitere Orga für die Erstellung der Deutschen Version zu übernehmen
- Tobias, Ralf, Christian, Michael, Kai und Ingo erklären sich bereit mitzuarbeiten

3 Finanzen

- Ingo berichtet über den aktuellen Stand der Finanzen des German Chapter:
 - Foundation ist aktuell personell stark ausgelastet, schwierig belastbare Zahlen zu erhalten, Prozesse bei der Foundation sind aber auf dem Wege sich zu verbessern
 - Das vorliegende Balance Sheet zum 31.10.17 weist einen Bestand von 6100USD und 37100€ aus. Diese Zahlen sind aber nicht endgültig belastbar.
 - Die letzte Steuererklärung für die ehemalige deutsche Umsatzsteuer-ID läuft zur Zeit, es wird eine Steuerrückzahlung von ca. 2000€ erwartet.
 - Größere Ausgaben seit letztem Meeting: Cheat Sheet Workshop ca. 3000€, Unterstützung des OWASP Summit London ca. 4000€.
 - Aktuell erwartete Budgetauswirkung des GOD17 ist ein Überschuss von ca. 3000€ (gute Lage im Bereich Sponsoring, weniger Tickets verkauft als die letzten Jahre)
- Planung/-diskussion des nächsten Budgetplan
- Bereits planbare und vereinbarte Ausgaben:
 - Cheat Sheet Workshop 2018, veranschlagte Ausgaben analog Planausgaben 2017
 - OWASP Top 10 Deutsche Version: Workshop, Lektorat und Druckkosten
 - Unterstützung des OWASP OSAFT Projekts: vornehmlich Reisekosten bei Bedarf
 - Unterstützung des OWASP JuiceShop Projekts: vornehmlich Aufwände beim Design des Begleitbuchs

- Unterstützung einer möglichen deutschen „Summer of OWASP Code“ Veranstaltung (Martin),
- Erstellung einer allgemeinen Visitenkarten für den German Chapter
- Unterstützung des OWASP Stands auf der IT-SA Messe
- Unterstützung des OWASP Summit 2018 durch Finanzierung von persönlichen Tickets (Ausschreibung über die German Mailingliste) oder direkte Unterstützung des Summits
- Unterstützung des „OWASP on the move Projekts“, soweit Bedarf
- Assets (vornehmlich Beamer/Leinwände) für Stammtische, soweit Bedarf
- Eine detaillierte Planung mit den entsprechenden Zahlen wird von Ingo erstellt und kommuniziert

4 OWASP on the move

- Kurze Darstellung des aktuellen Stands von „OWASP on the move“ durch Bastian
 - Bisher wenig angefragt
- Kurze Diskussion von Verbesserungsmöglichkeiten, insbesondere zur besseren Sichtbarkeit

5 Öffentlichkeitsarbeit

- Vorstellung eines Entwurfs für eine neue Einstiegsseite owasp.de und im OWASP-Wiki durch Henrik
 - **Einstimmige Entscheidung: Soll so veröffentlicht werden**
- Vorstellung eines neuen Layouts der Webseiten für zukünftige GODs durch Björn, soll beim nächsten GOD genutzt werden

6 Trainings@GOD

- Kurzer Bericht (Henrik&Torsten):
 - Konzept für freie/kostengünstige Trainings im Rahmen des GOD wurde entwickelt
 - Konnte dieses Jahr aus organisatorischen Gründen noch nicht umgesetzt werden
 - Kann aber für GOD18 erneut eingeplant werden

7 Organisation GOD 2018ff

- Christian B. berichtet über die Organisation des GOD17.
 - Größte Herausforderung war die Koordination mit der Foundation.
- Christian D. kündigt an dass er und Sebastian Schinzel (abwesend) sich bereit erklären die Haupt-/Vorortorganisation eines GOD18 in Münster zu übernehmen.
- Allgemeine Diskussion über Möglichkeiten Hotelverfügbarkeiten frühzeitig in Erfahrung zu bringen und über den Einsatz von Hotelkontingenten.
- Allgemeine Diskussion zum Thema GOD Öffentlichkeitsarbeit
 - Wichtigste Faktoren sind Heise und die Bespielung der jeweiligen persönlichen Kanäle
- Cheat Sheet für Veranstaltungsorganisation soll fortgeschrieben werden, hierzu wird ein direkter Kontakt zwischen der GOD17 und GOD17 Orga hergestellt
- Vorstellung durch Henrik und Diskussion von Auswertungen und Überlegungen zum Thema Preisgestaltung:
 - Diskussion über Zielgruppen und Ausrichtung

- Diskussion über die mögliche unterschiedliche Ticketkategorien und Bepreisung
- **Einstimmige Entscheidung mit 2 Enthaltungen: Beim nächsten GOD soll ein Experiment durchgeführt werden: 20% Kontingent mit verbilligten/kostendeckenden Tickets für Privatpersonen, ohne Firmenname auf Rechnung oder Badges**

8 Benamung der Stammtische

- Kurze Diskussion der Benamung „Stammtisch“, initiiert durch Henrik:
 - „Stammtisch“ kann bei einigen Personen bestimmte Assoziationen z.B. nach „geschlossener Gesellschaft“ wecken. Andererseits handelt es sich um einen etablierten Begriff der auch entsprechend erläutert wird (z.B. Wiki).
 - **Entscheidung: 4 dagegen, Rest dafür: „Stammtisch“ soll als einheitliche Benamung beibehalten werden**

9 Chapter-Sponsoring

- Kurzer Bericht über Entscheidungen in der Board-Telefonkonferenz und geplantes weiteres Vorgehen beim Thema Chapter-Sponsoring durch Michael in Vertretung von Alexios (abwesend)
 - Inhalte siehe von Alexios verschicktes Protokoll
 - Kai kann eventuell Ressourcen für rechtliche Prüfung des Vertrags beibringen

10 Personelles

- Zusammensetzung neues Board
 - **Einstimmige Entscheidung:** Folgende Teilnehmer des Meetings sind beim nächsten Board dabei: Tobias Glemser, Achim Hoffmann, Michael Schäfer, Björn Kimminich, Ingo Hanke, Dirk Wetter, Bastian Braun, Jan Wolff, Henrik Willert, Martin Johnes, Torsten Gigler, Hartwig Gelhausen, Kai Jendrian, Christian Becker, Sven Schlüter, Boris Hemkenmeier, Ralf Reinhardt
 - Mitglieder des bisherigen Boards die nicht beim Meeting waren werden von Tobias direkt angefragt ob diese wieder dabei sind, Nachtrag zum Protokoll
- **Einstimmige Entscheidung: Bisheriger Chapter Lead Tobias Glemser wird erneut zum Chapter Lead ernannt**
- **Einstimmige Entscheidung: Ingo Hanke erklärt sich bereit sich weiterhin um die Finanzen zu kümmern**
- **Einstimmige Entscheidung: Alexios Fakos (abwesend) hat sich im Vorfeld bereit erklärt weiterhin Sponsorliasion zu übernehmen**

11 Nächstes Chapter Meeting

- Kurze Diskussion zum Ort des nächsten Chapter Meeting
- **Einstimmige Entscheidung: Nächstes Chapter-Meeting soll in Frankfurt stattfinden**
- Boris erklärt sich bereit die Haupt-/Vorort-Orga zu übernehmen